



Preparatoria Núm. 1 (Colegio Civil) / LIC. JOSÉ ÁNGEL GALINDO MORA

Los logros obtenidos en nuestra institución son un fiel reflejo de la constancia y el trabajo en equipo de nuestra planta de maestros y directivos. En el periodo que comprende este informe, las actividades más destacadas son las siguientes:

Creación del Departamento de Apoyo Académico Permanente para el Alumno

Este espacio tiene como objetivo brindar al alumno la oportunidad de afianzar sus conocimientos mediante el apoyo directo y personal del maestro, a través de cursos específicos y asesorías académicas.

Este Departamento está respaldado por maestros especializados en cada asignatura, maestros redactores de materiales de apoyo académico, orientadores educativos y técnicos audiovisuales. Los cursos y/o asesorías son impartidos semestralmente, de acuerdo a la calendarización escolar o interna y respecto a cada materia en sus módulos respectivos.

Se logró fortalecer la estructura del Consejo Técnico, cumpliendo con los objetivos para los cuales fue creado: velar por la unificación, la buena marcha y la excelencia académica de los programas de estudio.

El programa de formación de docentes ha sido reforzado con el programa de becas instituido, favoreciendo a nuestros maestros para cursar estudios de maestría. Cabe mencionar que por convenio celebrado con la Facultad de Filosofía y Letras, se está impartiendo en nuestra escuela la Maestría en Educación Superior, exclusivamente para nuestros docentes, en la cual están inscritos 22 maestros.

Hasta la fecha los cursos impartidos son los siguientes: Historia de la educación, Sistematización de la enseñanza, Sociología de la educación y Diseño de planes y programas.

Conferencias, seminarios y cursos-taller

Durante este periodo se implementaron seminarios, cursos-taller y conferencias. Dentro del seminario de desarrollo académico, se contó con la participación de destacadas personalidades, como el Dr. Jaime Castrejón Díez, el Dr. Ramón Guajardo Quiroga, el Lic. Eduardo L. Suárez Galindo y el Dr. Antonio Torres Ruiz.



La Secretaría Académica de la UANL programó un ciclo de conferencias con ameritados investigadores, como el Dr. Luis Aréchiga Rodríguez y el Dr. Roque González Ramírez.

Personal de nuestra Preparatoria asistió a los congresos siguientes: Congreso Internacional de Química, celebrado en Viena, Austria; Congreso de Inglés; Congreso Nacional de Investigación Educativa Universitaria Pedagógica.

El Departamento de Servicios Educativos llevó a cabo una serie de actividades, encaminadas a fortalecer el crecimiento personal y académico de nuestros estudiantes, así como su elección vocacional. Se realizaron los siguientes eventos: Ciclo de pláticas preventivas; Evaluación de habilidades del aprendizaje a los alumnos de primer semestre; Curso-taller de métodos y técnicas de estudio; Pláticas y visitas de información profesional.

Seguimiento de los resultados de los exámenes indicativos

Se ha puesto gran atención a los resultados de los exámenes indicativos, y gracias al apoyo ofrecido a docentes, se han logrado grandes resultados en matemáticas y otras áreas de estudio, pues se desea que en todas las asignaturas se tengan tan buenos resultados como en la materia mencionada.

Actividades de desarrollo social

Instituímos los cursos de verano infantil. Se diseñó el curso de verano "Diablitos 96", teniendo como objetivo general contribuir al desarrollo integral del niño, aprovechando su tiempo libre. En este aspecto se realizaron las siguientes actividades: natación, introducción musical, karate, danza moderna, danza regional, aerobics, papiroflexia y computación. El curso de verano tuvo una duración de tres semanas, habiendo asistido 153 niños de 4 a 12 años de edad.

Biblioteca

Se ha incrementado el acervo de nuestra biblioteca, adquiriendo sobre todo los títulos que apoyan el trabajo cotidiano de nuestros maestros y alumnos. Hemos logrado una gran comunicación y, por ende, un mayor beneficio para nuestros educandos.

El Departamento de Difusión Cultural ha fructificado en las diferentes actividades que aquí se imparten, y ha colaborado y promovido eventos en otras instituciones. También se participó en competencias con otras preparatorias.

Eventos cívicos

Participamos en el programa de eventos ceremoniales de las "Jornadas nacionales de la Constitución y de los símbolos patrios", y en la ceremonia de Incineración de Bandera



en la Explanada de los Héroes. Aquí mismo el Gobernador del Estado abanderó de nueva cuenta a nuestra escuela.

Se otorgó un reconocimiento al valor cívico de dos ejemplares servidores públicos del Estado. Un alumno de nuestra escuela participó en la dirección del programa de la entrega de medallas al mérito cívico en el Teatro de la Ciudad.

Fortalecimiento del espíritu cívico

Se conmemoró el aniversario del natalicio de don Benito Juárez. Asimismo, participamos en el desfile del 20 de noviembre, para conmemorar el 76 aniversario de la Revolución Mexicana.

El deporte

Se impulsó el deporte en todas sus ramas, destacando el box femenil, karate, futbol americano, futbol soccer, beisbol, atletismo, etc. Se participó en las Olimpiadas Monterrey 400.

Nuestras tradiciones

Como una manifestación de nuestra cultura y costumbres, los alumnos montaron el altar de muertos y elaboraron calaveras en el mes de noviembre. En el mes de diciembre los alumnos de teatro participaron en la Pastorela mexicana.

Comunicación y diálogo

Un reflejo de la armoniosa convivencia con los padres de familia lo constituye la gran asistencia a las reuniones en nuestro plantel, convocadas por la dirección, para entrega de calificaciones, ceremonias cívicas, convivencias, pláticas, etc. Se propició un acercamiento con otras universidades, con la finalidad de intercambiar experiencias didácticas que nos permitan actualizar nuestros recursos.

Presencia de la UANL en Apodaca

La UANL, respondiendo a las necesidades de superación de la juventud apodaquense, acordó iniciar las actividades académicas de un nuevo Colegio Civil, Preparatoria 1, en este municipio. El día 19 de agosto de 1996, con la presencia del C. Lic. Benjamín Clariond Reyes-Retana, Gobernador del Estado; del Dr. Reyes S. Tamez Guerra, Rector de la UANL; y del C. Ing. Lombardo Guajardo Guajardo, Presidente Municipal, se llevó a cabo la ceremonia de inauguración y el inicio de cursos. En esta ocasión, el C. Gobernador del Estado reiteró su promesa de estar atento a las necesidades materiales de la UANL, para ayudar a su satisfacción puntual, dentro de las limitaciones natu-



rales de su presupuesto y con respeto absoluto a la autonomía de la Universidad.

El 4 de octubre se procedió a la colocación de la primera piedra del edificio y las instalaciones definitivas de la Unidad Apodaca de la Escuela Preparatoria No. 1. El edificio constará de 36 aulas; laboratorios, oficinas administrativas, biblioteca, auditorio, cafetería e instalaciones deportivas. Los trabajos de construcción del nuevo edificio se realizan con gran rapidez, y muy pronto los jóvenes de la región contarán con un centro educativo moderno y funcional en el que habrán de prepararse para los retos del mañana.

Población escolar

Iniciamos con 129 alumnos, distribuidos en 4 grupos. La planta docente la constituyen 10 maestros. Destacamos las siguientes actividades:

Conferencias

"La ética en las actividades profesionales"; "Entrega y lealtad en el trabajo"; "Cómo sobreponerse al rechazo social"; "Lucha contra las adicciones"; "La amistad como ocasión de servir".

Fortalecimiento del espíritu cívico

Se participó en la organización de los desfiles del 16 de septiembre y del 20 de noviembre. Se montó guardia ante el monumento del primer poblador europeo de Apodaca, Gaspar Castaño de Sosa, que se encuentra en el Ojo de Agua de San Francisco. Se integró la escolta de nuestra institución.

Proyección hacia la comunidad

Se dio apoyo a las actividades realizadas por el DIF, participando en el certamen para elegir a la Reina de Apodaca 96. Nuestros alumnos colaboraron en el tianguis del libro usado. La Preparatoria 1 estuvo representada en el Congreso juvenil de Apodaca, con la participación de 35 jóvenes que se inscribieron en las diversas mesas de trabajo.

Campañas realizadas

Considerando que la preservación del medio ambiente es una responsabilidad de todos, se impulsaron programas de cultura ecológica con las siguientes acciones: colocación de posters, tambos de basura y plantación de árboles.